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Gustavo Alessandri, presidente de la AChM por caso licencias médicas: 

“Lo tomaría como una oportunidad que 
sienifique mayor fortaleza en el Estado” 
Flor Arbulú Aguilera 
florarbulugmercariovalpo.cl 

omo unasituación “bas- 
C tante vergonzosa” califi- 

có el tema de las licen- 
cias médicas el alcalde de Zapa- 

llar, Gustavo Alessandri. A pesar 
de ello, considera que “todas las 

crisis son oportunidades de me- 
jora”, yasí “poder tener una re- 
forma importante al Estado que 
nos permita gobernar y que nos 
permita aplicar las leyes con un 
procedimiento nuevo y distinto 
para avanzar”. 

Pero noes lo único que preo- 
cupaal también presidente dela 
Asociación Chilena de Municipa- 
lidades (AChM), pues hace un 

punto en los problemas que en- 
frentan losorganismos por tener 
que aplicar leyes “sin recursos”, 
comosubir los planes de seguri- 
dada la plataforma, o lo que se 
viene para seguridad comunal. 

+ El tema delas licencias médi- 
cassigue dando de qué hablar. 
¿Cuáles el diagnóstico que us- 
tedes hacen como organiza- 
ción, y cómo han ido avanzan- 
don el tema de los sumarios? 

- Esuna situación bastante ver- 

'gonzosa. Uno vaal servicio públi- 
co a prestar un servicio, no a 
abusar y, efectivamente, la gran 
mayoría delos municipios ya ini- 
ciaron su sumario. Tenemos que 
tener claro que no existe una si- 
tuación igual alaotra, entonces, 
esperamos quel fiscal de cada 
sumario pueda llevar una buena 

investigación muy objetiva, y que 
se pueda sancionar a quienes 

abusaron del aparato público. 

- ¿Han conversado de cómo se 
puede mejorar el sistema de 
fiscalización? 
-Efectivamente tenemos un siste- 
madefiscalización que está obso- 
leto, y también personas que abu- 
san del aparato público. Tenemos 
que mejorar mucho y avanzar en 
una transformación tanto digital 
como también de contratación, y 
buscar la manera de fiscalizar, los 
mismos empleadores, estaslicen- 
cias, porque es inaceptable lo que 
ha ocurrido, tanto de quien lá” 
otorgacomo quien hace mal uso. 

- Usted dijo en una entrevista 
que ésta era una crisis que 
puede ser una posibilidad de 

  

  

  

'modemizar el Estado... 

- Yo siempre he creído que todas 

las crisis son oportunidades de 

mejora. Creo que este Estado está 
obsoleto, tenemos procedimien- 
tos que llevan más de 50 años (y 
esto) nosestá haciendo ver quees 
una oportunidad única para mejo- 
rar todos los procedimientos que 
tenemos. Estonos demuestra que 
efectivamente tenemos, las auto- 
ridades, que poder tener una re- 
forma importante al Estado que 
nos permita gobernar y que nos 
permita aplicar las leyes con un 

procedimiento nuevo y distinto pa- 
raavanzar. Entonces, lo tomaría 
como una oportunidad que signi- 
fique mayor fortaleza en el Estado 

y un mayor dinamismo, en donde 
seexija másal funcionario público 
entiempo, en forma y profesiona- 
lización dela institución. 

-Hay una sensación de que los 
funcionarios públicos no tra- 
bajan, no hacen su labor co- 
mo corresponde, o lo rápido 
quesequisiera. ¿Por qué cree 
que se genera esto? 
- Yo no comparto esa crítica. Sí 
creo que tenemos un exceso de 
burocracia y esa burocracia se 
tiene que terminar. Tenemos mu- 
Chas capacidades en Chile, y mu- 

choqueaportar los que tenemos 
vocación de servicio, y hay una 
oportunidad grande de terminar 
con la burocracia, con la negli- 
gencia que tiene esa burocracia, 
y poder ocupar los procedimien- 

tos más cortos, másrápidos y lle- 
gar con un servicio a tiempo. 

- La Contraloría detectó que 

uno decada cinco empleados 
municipales no estánregistra- 
dos de manera oficial. ¿Por 
qué que se genera eso? 
- Porque hay un déficit de funcio- 
narios dedicados a poder cumplir 

con la norma, porque tenemos un 

déficittambién presupuestarioen 
las municipalidades y porque nole 

dedicamostiempo, desde el muni- 
cipio, alo importante que es cum- 
plir conla norma, sino que esta- 
mos dedicados a poder atender to- 
daslascosas, lasnecesidades, que 
tienen nuestros vecinos y muchas 

ces descuidamos ese ámbito. 

-Esmuy complejo el equilibrio. 
- Efectivamente, como lo dice 

usted, es muy complejo. Siem- 
pre estamos expuestos a que 
nos llenen de leyes sin recursos, 
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Hay una oportunidad 
grande de terminar 

con la burocracia, con 
la negligencia que 

tiene esa burocracia, y 
poder ocupar los 

procedimientos más 
cortos, más rápidos y 
llegar con un servicio a 

tiempo”. 

y estamos permanentemente 
cumpliendo las leyes sin recur- 

sos. No tenemos la capacidad 
muchas veces para poder cum- 
plir y descuidamos un poco al- 
gunos lugares, especialmentelo 
que es subir la información a las 

plataformas, como en este caso. 

- ¿Ocurre lo mismo con queno 
estén los planes de seguridad, 
según detectó la Contraloría? 

¿Orespondeaotra cosa? 
- Más bien responde a que esta- 
mos dedicados a cumplirles a 

los vecinos; a cumplir necesida- 
des sociales; implementando, 
buscando satisfacer las necesi- 

dades que tiene cada vecino; 

que estamos preocupados de 
cubrir las necesidades educa- 

cionales, de cubrir y disminuir 
las listas de espera, y estamos 

dejando otras cosas de lado que 

esloqueestablece laley, queno 
tiene recursos, como ejemplo 
esa misma. 

-¿Y usted tenía el plan? 
-Si, y hoy día lo tiene el Concejo 
Municipal, de hecho. 

  

-También se está discutien 

el tema de seguridad munici- 

pal, ¿qué es a lo que aspiran 
ustedes? 

-Nosotros aspiramosa que, siva- 
mos a tener un nuevo objetivo 
que es la seguridad comunal, 
también venga esa ley con recur- 
sos. No tenemos ningún proble- 
maenadquirir esanueva obliga- 
ción, pero tiene que venir con re- 
cursos asociados, de lo contrario 
vaaserunsaludo ala bandera; y 
eso nos tiene muy complicados. 

-Volvemos al mismo punto de 
antes: se necesitan recursos 
enlos municipios y nosabe de 
dónde conseguirlos. 

-Exactamente. Este Estado está 
gastando, está despilfarrando 
recursos y nos están sometien- 
do anuevos objetivos, a nuevos 
requisitos. Pero sinrecursos, no 
se puede hacer nada. 

-¿Las municipalidades logran 
obtener, por ejemplo, una 
buena entrada con el pago de 
patentes vehiculares? 
-Depende delacomuna. Perova 
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el 63% al Fondo Común Munici- 
pal, y el 37% se queda en la co- 
muna. Es una solidaridad entre 
losmunicipios, entonceslos mu- 
nicipiosse autofinancian. Ese es 
el verdadero incumplimiento 
quetieneel Estado hoy día. 

SIN TRASPASO 

-En cuanto al tema del paro de 
profesores, ¿van a hacer los 
descuentos correspondientes? 

-Vamos a cumplir con todo lo le- 
gal. Nosotros hicimos un cambio 
deactividades y los asistentes de 

laeducación no sefuerona paro, 
estamos muy agradecidos. Sabe- 
mos también y reconocemos la 
crisisqueseviveen la Educación 
Pública, debido a reformas que 

no cumplieron el objetivo, pero 
agradecemos a todos quienes 
con vocación de servicio han de- 

jado de ladolas necesidades indi- 

viduales y están comprometidos 

con una Educación Pública que 
hoy día, lamentablemente, el Es- 

tado lo está dejando de lado. 

- ¿Qué problemas hay? 
- Sabemos que estamos viviendo 
una crisis a nivel nacional de la 

Educación Pública por estas re- 
formas que se mal implementa- 

ron, no reconociendo la merito- 

Cracia que tiene la municipalidad. 

Hoy día el problema es dela sub- 
vención para la educación, ya que 
varía mes a mes y tenemos que 

hacer una reforma de fondo y no 
deforma. Fue un granerror hacer 
una reforma ideológica y no en- 
tender el problema que era de 
fondo. Lagran diferencia que hay 
de cuando hubo la pandemia es 
quese hacía una subvención por 
matrícula no por asistencia. En- 
tonces, la invitación desde los 
municipios es a que legislemos 
para ver qué se está haciendo con 
lasubvención en educación y po- 
damos tener un acuerdo que sal- 
gadesdela educación, porlos es- 
tablecimientos educacionales. Es 
muy injusto lo que se está vivien- 
do hoy díaconlosServicios Loca- 
les de Educación Pública, con el 
sistemade admisiónescolar, por- 
que esmuy nefasto parael país y 
para las próximas generaciones 
queno tengamos una buena Edu- 
«cación Pública. 

-¿Cuándo pasarían ustedesal 
SLEP? 
-Nocreo que pase al SLEP. Somos 
la primera comuna en quesereno- 
vóquelamunicipalidad siguesien- 
do sostenedor. Nos llegó hace 
unos días el oficio. Asíqueestamos 
bastante contentos. 

- Por otra parte, ¿en qué pro- 
ceso está el tema del super- 
mercado? 

-Recién en el anteproyecto. Creo 
que ha sido más una paraferna- 
lía, pero aquí se va a velar porel 
Estado de Derecho, que, si cum- 
ple con toda la normativa y con 

todos los requisitos, no voy a pro- 
meter yo paralizar algo que cum- 

ple con todos los requisitos lega- 
les, y si no cumple, no cumple. 

- ¿Por qué cree que ha habido 
tanta resistencia? 
- Creo que un grupo de personas 
quiere imponer su voluntad so- 
bre el Estado de Derecho, y hay 
que dejar que las instituciones 
funcionen. 

- ¿Cuáles son los próximos pro- 
yectos parala comuna? 

- Estamos próximos a empezar la 

  

Zapallar; a terminar el complejo 
deportivo Cachagua; a iniciar el 
proyecto del Liceo Bicentenario 
Zapallar; y vamos afomentartam- 
bién la pavimentación de nuevas 

alles y esperamos tenerla apro- 
bación delas viviendas socialesen 
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